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Боязнь ускорения?
Областная комиссия по сельскому хозяйству проверила 

состояние дел на заготовке кормов, в молочном производ
стве и культуртехнических работ в Бакчарском, Кривошеин- 
ском, Молчановском, ЧаинскОм и Шегарском районах.

Заготовка кормов
Ежегодно в области июль становится удар

ным месяцем заготовки кормов. Это лучшая 
пора по состоянию сырьевой базы и погод
ным условиям. Кто упорно поработал в «ме
сяц травы», тот с качественными кормами.

Так же хорошо селяне знают, что год на 
год .не приходится. А в нынешней пятилетке 
что ни год, то — экстремальные условия. За
суха сменилась холодами и избыточными 
осадками. Это сразу отразилось на качестве 
кормов и продуктивности молочного живот
новодства.

Ни одна из соседних областей не подвер
гается столь резкому влиянию климатиче
ских крайностей. Следовательно, у томичей 
должна быть особенно гибкая психология, 
особая восприимчивость к меняющейся не
благоприятной обстановке и к выбору средств 
ее преодоления. Областная партийная орга
низация постоянно нацеливает на это хозяй
ственный актив, учит его работать с учетом 
наихудших условий и возрастающих требо
ваний.

Подготовка к текущему сельскохозяйствен
ному году стала в значительной мере , и 
«подготовкой умов». Уроки прошлой осени и 
зимовки скота, изучение опыта лучших хо
зяйств соседних краев и областей помогли 
сформировать программу интенсивного кор
мопроизводства, в основе которого — ранняя 
косовица, максимальная механизация работ, 
гибкая технология, оптимальный набор кор
мовых культур. Даже шефская помощь го-' 
рожан видоизменилась: она стала не под
спорьем, а необходимым звеном интенсивной 
технологии заготовки кормов. На деле это — 
ворошение скошенных трав, ускорение всего 
заготовительного конвейера по накоплению 
сена и других высокопитательных кормов, С 
целью практического освоения новой такти
ки было проведено не одно совещание, не 
один семинар в области и районах. Пришло 
время первых результатов.

А они к исходу первой декады ударного 
месяца во многих районах таковы, как буд
то в оценках и подходах ничего не измени
лось.

Кривошеинский район ho темпам заготов
ки кормов сегодня отстает даже от северных 
соседей. Местные хозяйства первыми в обла- 
сти начали широко осваивать технологию за
готовки сена активным вентилированием. 
Теперь, когда этот метод взят на вооружение 
многими другими районами, кривошеинские 
хозяйственники как будто поостыли: из 34 
установок задействованы пока единицы. Ко
шение трав отстает, не создает нужного на
пряжения. И в планировании объемов заго
товок разнобой. Кроме твердого плана (18 цен
тнеров кормоединиц на условную голову 
крупного рогатого скота), есть еще задание — 
25 центнеров.

Областная комиссия не могла дать поло
жительной оценки развороту работ на лугах 
и в Молчановском районе. Те же раскачка и 
медлительность. Новые веяния сюда еще не 
дошли. Не соответствует технологии ускоре

ния и сама структура кормового поля, огра
ничен состав сеяных трав. В этом году рай
он уверенно справляется с планом производ
ства и продажи молока, что, вероятно, и на
страивает руководителей хозяйств на спо
койный лад.

В Чаинском районе по существу только 
совхозы «Усть-Бакчарский» и им. 60-летия 
Союза ССР включились в зеленую жатву. 
Как и в соревнующемся с ним Бакчарском 
районе, затянувшийся паводок малых рек 
местами вывел из строя пашню. Кормовых 
угодий здесь в обрез, вот и ждут, когда бу
дет побольше зеленой массы. По этой при
чине упустили лучшие сроки приготовления 
травяной муки из посевов озимой .ржи.

Но если чаинцы ликвидируют последствия 
наводнения, ремоцтируют дороги и мосты, то 
в Бакчарском районе преодоление бедствен
ного положения связывают с помощью со 
стороны. Из-за большого недосева зерновых 
району придется удвоить объемы заготовки 
кормов, но по сегодняшним делам не чувст
вуется такого настроя. По признанию первого 
секретаря райкома партии Н. А. Солтаганова, 
бакчарцы никак не могут переломить тради
цию раскачки. В район прибыли шефы, а 
задела на сенокосе, не создано. Жители мно
гих сел остаются в стороне от отрадных за
бот. Так глубоко оидит в них потребитель
ское отношение к делу,

Район уже который год проваливает план 
производства, и закупок молока, но ни рай
ком партии, ни. РАПО, ни парткомы хо
зяйств не делают нужных выводов. Здесь 
запущена работа с людьми, не формируется 
убеждение, что только удвоение-утроение 
Усилий может поправить положение. В экст
ремальных условиях проверяются кадры.

Д е л а  молочны е
Сейчас такое время на селе, когда нет дел 

второстепенных, вое главные. На то и стра
да. А в молочном цехе тем • более: ведь да 
первое полугодие не удалось уйти от отста
вания: всею 0,9 процента не хватило. для 
выполнения областью плана закупок моло
ка. Знакомство с организацией пастбищного 
содержания скота позволяет говорить о не
доборе продукции во многих колхозах и сов
хозах. Даже, в Молчановском районе, где, 
как отмечалось, благополучная в целом об
становка, из семи ферм на трех до сих пор не 
кормят коров свежеокошенной травой. Эта 
недоработка от благополучия.

А в бедствующем Бакчарском районе ми
нусов значительно больше., Здесь кое-где 
начали отходить от бригадного подряда. Ди
ректор совхоза, «Галкинский» Н. К. Маслов
ский жалуется на то, что У него плохое ста
до, 150 коров не доятся. Дайте е,му ремонт
ный молодняк. Совхоз «Богатыревский» спе
циализируется на выращивании телок, но он 
один не решит проблемы обновления район- 
ното стада. Надо самим позаботиться об этом.

Для .всех стало неожиданностью отстава
ние Шегарского района, много сделавшего 
для наведения порядка в молочной отрасли.

Но очевидно, что был снят, что называется, 
верхний пласт резервов. В отдельных хо
зяйствах бесконтрольность и. бесхозяйствен
ность понлрежнему работают на районный 
минус. Так, в совхозе «Россия» из-за ха
латности техника-осеменатора целая ферма 
(500 коров!) оказалась яловой — ни телят, ни 
лщлока. Выражаясь языком экономистов, вы
ведены из строя основные средства произ
водства, а реакция р а н о  на ЧП почти фор
мальная: получили по выговору директор
совхоза и главный зоотехник.

Очень легкое отношение к подобным фак
там и в некоторых других районах. Наверное, 
потому, что в них не вникают соответствую
щие органы. И не только сельскохозяйствен
ные.

На. июль приходится пик молочной про
дуктивности, когда животноводы получают 
действительно большое дешевое молоко. Сме;- 
стившийся в зимние месяцы растел позволя
ет рассчитывать на реальное продление это
го высокомолочного периода, надо только 
кормить животных, не останавливаясь перед 
дополнительными затратами. Лучший, в под
держку высоких надоев, корм сейчас — смесь 
гороха с овсом, посевы других белковых 
культур.

Пастбища требуют «передышки». Но не 
для того, чтобы забыть о них. до следующей 
весны. Это не дар природы и не бросовая 
земля, а часть сельхозугодий, требующая 
доброго ухода. Если выпаса сейчас подко
сить, проборонить и подкормить, они осенью 
дадут Лучший корм.

По т ю м е н с к о й  
т е х н о л о г и и
Тюменский опыт улучшения и расширения 

пахотных земель уже «работает» в сознании 
хозяйственников1. Создаются целинные • отря
ды, объединяют свои силы хозяйства, мелио
раторы, «Сельхозхимия». Но это все еще 
подступы, даже в таких районах, как Чаин- 
ский, где не хватает кормовых угодий, или 

• Шегарокий с его почти тюменским релье
фам местности. Работа по улучшению паш
ни должна, вестись уже сегодня, на паровых 
полях, «засоренных» отдельно стоящими де
ревьями, колками, ■ кустарником. Не обяза
тельны для этого тяжелые тракторы, отсут
ствием которых оправдывают хозяйственни
ки медленный разворот работ.* * .*

ОблаСТная комиссия по сельскому хозяй
ству в беседах с руководителями на местах 
обратила их внимание и. на необходимость 
улучшения торговли. Торговля на. селе, — 
тот же цех совхоза или колхоза, сна долж
на быть постоянно под контролем хозяйст
венников, партийных и профсоюзных орга
низаций. Потребительская кооперация, как. 
показала проверка, не выполняет план во 
многих случаях из-за несвоевременного, заво
за в магазины товаров достаточного ассор
тимента, имеющихся на базах и складах. Все 
дело — в организации торговли.

За 150-тысячную тонну молока

ОДНИМ из победи
телей областного со
ревнования за про

шедшую неделю признан 
коллектив Турунтаевской 
молочнотоварной фермы сов
хоза «Победа». Суточный на
дой здесь составляет сейчас 
13,2 .килограмма молока на 
корову, что на 2 килограм
ма 300 граммов выше прош

логоднего результата,
С .начала года на этой фер

ме не только не допустили 
спада продуктивности мо
лочного Стада, но и увели
чили надой на корову на 123 
килограмма. Только за июнь 
прибавка составила 34 кило
грамма молока, За шесть 
месяцев увеличился выход 
телят по сравнению с прош
лым годом на 8 голов.

Еще весной совхозные ме
ханизаторы подремонтиро
вали пастбища, И сейчас на 
них отличный травостой. 
Организована круглосуточ
ная пастьба, Сразу же пос
ле вечерней дойки пастухи 
выгоняют коров на пастби
ща и пасут животных до ча
су ночи, Потом небольшой 
отдых, и ,в половине пятого 
коровы уже на выпасах, От
лично справляются со свои
ми обязанностями пастухи 
К, Н, Борисов, И, А, Беккер, 
А, А. Галанов и другие. 

Пастьба пастьбой, но в 
совхозе заблаговременно 
подготовились к организа
ции зеленого конвейера. 
Специалистами тщательно 
продуманы рационы, Посея
ны зеленка трех сроков, 
рапс, турнепс.

Доярка Зинаида Францев
на Дятлова за зимсзку на- 
доила 2.630 килограммов мо
лока, Это лучший результат 
в совхозе. Она принимает 
участие вр Всесоюзном со
ревновании операторов ма
шинного доения за самый

ТУРУНТАЕВСКАЯ

П Р И Б А В К А
Ширится областное соревнование между коллек

тивами молочнотоварных ферм за право надоить 
150-тысячную тонну молока. Бее больше животно
водческих звеньев и бригад включается в него. По 
предварительным (подсчетам специалистов област
ного управления сельского хозяйства, это событие 
произойдет во второй половине августа. Смысл 
развернувшегося соревнования в том, чтобы при
близить срок достижения этого .рубежа. Почетное 
право надоить 150-тысячную тонну молока получат 
лучшие из лучших.

высокий надой в зимовку и Каждая из них надоила 
с начала года, Отличные по- свыше 2.500 килограммов мо- 
казатеди у ее подруг Е. Р. лока. И сейчас суточные на- 
Ломаевой, В, Г. Поварни- дои на Бар.наше.вркой легг-
цыяой и В. А. Ступницкой. ней дойке, где трудится

этот дружный коллектив, 
свыше 13 килограммов,

Д. БЯДОВ.
Совхоз «Победа*
Томского района.

НА СНИМКАХ: доярка 
3, ф. Дятлова; коровы воз
вращаются с пастбища.

Фото В. Вейлерта.

УКАЗ

Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении звания Героя 
тору Томского завода режущих

За многолетний плодотворный труд, 
большой личный вклад в развитие ин
струментальной промышленности и в 
связи с семидесятилетием со дня рож
дения присвоить директору Томского 
завода режущих инструментов Минис
терства станкостроительной и инстру
ментальной промышленности СССР тов. 
Будницкому Льву Давыдовичу звание 
Героя Социалистического Труда с вру-

Социалистического Труда дирек- , 
инструментов тов. Будницкому Л. Д.

чеИМем ему ордена Ленина и золотой 
медали «Серп и Молот».

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

А. ГРОМЫКО. 
Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР

Т. МЕНТЕШАШВИЛИ.
. Москва, Кремль.

10 июля 1985 г.

Очерк о Л. Д. Будницком читайте на 3-й странице.
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В Ы С О К  о
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР за большой вклад в 
развитие народного здравоохранения 
и самоотверженность в выполнении 
врачебного долга районному педиат-

Е З В А Н И Е
ру Асиновской центральной город
ской больницы Астафьевой Тамаре 
Аркадьевне присвоено почетное зва
ние «Народный врач СССР».

О Б Н О В Л Е Н И Е
Техническое перевооружение позволило коллективу Том* 

ского завода резиноврй обуви добиться стопроцентного вы
полнения плана договорных поставок

Соревнуясь за достойную встречу XXVII съезда КПСС, 
трудовые коллективы промышленных предприятий об
ласти приняли социалистические обязательства о безус
ловном выполнении договорных поставок. Труднее всего 
было переубедить самих себя, что это возможно, Ведь 
годами многие заводы и фабрики привыкли к (тому, что 
этот показатель недовыполнялся. Но резервы нашлись, 
Первыми /стали рапортовать о полном выполнении пла
нов поставок предприятия, участвующие в экономиче
ском эксперименте; электроламповый завод, объединение 
«Сибкабель». Их примеру следуют и другие заводы. 
Коллектив завода резиновой обуви впервые за многие 
годы в первом полугодии отгрузил потребителям всю 
продукцию, (предусмотренную планами поставок, О том, 
как этого удалось добиться, рассказывает главный ин
женер /предприятия Анатолий Григорьевич ДУБОВ;

— Итоги первого полуго
дия нас -порадовали, Кол
лектив завода перевыполнил 
задания по производству 
товарной продукции и про
изводительности труда. Ха
рактерно, что производи
тельность растет на нашем 
предприятии значительно 
быстрее, чем заработная 
плата; Но самое главное т_ 
мы добились стопроцентно
го выполнения плана поста
вок продукции. И здесь ска
зались два фактора.

Во-первых, на этот - год 
пришелся пик технического 
перевооружения производ
ства. Мы ускоренными тем
пами заменяем устаревшее 
оборудование на современ- 
ное, высокопроизводитель
ное, Литьевые агрегаты, ус
тановленные в цехах, 1 поз
волили ликвидировать руч
ную клейку. Недавно мы 
остановили конвейер е за
крепленными колодками: 
эта техника тоже устаре-

ла. Всего за последние годы 
мы установили 16 литьевых 
машин, Кроме повышения 
производительности, новая 
техника значительно .улуч
шает условия труда, повы
шает качество продукции.

В 1986 году мы заплани
ровали ликвидировать про
изводство обуви «а старой 
площадке. Тем самым окон
чательно покончим с руч
ным трудом в основном 
производстве, До конца го
да мы запустим еще шесть 
литьевых агрегатов, еще 
столько же—в первой поло
вине будущего года, Начали 
мы использовать промыш
ленные роботы. Две роботи
зированные линии установ
лены на участке формовы* 
сапог, Реконструкция пред
приятия ведется пол многим 
направлениям. Чтобы ис
пользовать отходы произ
водства, мы закупаем и за
пускаем в эксплуатацию

специальное оборудование. 
Сейчас мы научились пу
скать в дело отходы поли
хлорвинила, полиуретана. 
Использование лазерной ус
тановки в цехе № 39 для 
раскройки заготовок позво
лило снизить отходы с 20— 
25 процентов до трех.

Техническое обновление, 
рост производительности 
труда на всех участках бы- 
ли дополнены организацион
ными мероприятиями, Два 
года назад сбыт мы подчи
нили заместителю директо
ра по производству, Такое 

. объединение позволило соз
дать действенную систему 
контроля за прохождением 
заказов. Преимущества но
вой системы сказались в 
этом году, когда мы полно
стью рассчитались с постав
ками. Значительный эффект 
дали бригады. В новых це
хах мы стараемся охватить 
бригадными формами орга
низации труда всех рабочих, 
причем упор делаем на ук
рупненные сквозные кол- 
лективы,

Коллектив завода полон 
решимости достойно встре
тить XXVII съезд КПСС, 
Мы намерены на сто про
центов выполнить годовой 
план по поставкам, прора
ботать два дня на сэконом
ленных материалах и элек
троэнергии, Многие рабочие 
завода взяли обязательство 
завершить план двух меся
цев 1986 года к дню откры
тия съезда
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Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь
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Г А З Е Т Н О Й  С Т Р О К И

ОДНОСТОРОННЯЯ с в я з ь ,
которая грозит перерасти в отсутствие всякой связи («Телефоны для Каштана», 

N© 17; «Алло, вас не слышно!», № 54; «Телефон в опале»,

На фотографиях .Томска в начале двадцатого века об
ращают на себя внимание телефонные столбы со мно
жеством -проводов. Сейчас их нет. Технический прогресс 
загнал систему кабелей под городской асфальт. Только 
в исключительных случаях связисты вспоминают опыт 
девяностолетней давности и навешивают так называемые 
«воздушки».

На в  последнее время «ис
ключительных случаев» в 
Томске становится все 
больше и больше,. Не менее 
десятка раз за годы нынеш
ней пятилетки наша газета 
поднимала вопрос о разви
тии телефонных сетей; 
только в этом, году пробле
ме было посвящено три Ост
рых публикации. Редчай
ший случай в нашей прак
тике!

— Бели так уж прямо 
сказать. то действенности 
«Красного знамени» по это
му больному вопросу мы ,не 
видим, — говорит началь
ник Томской РТС И. М.

Тонков. — Все. объекты пер
вого полугодия, за исключе
нием двух домов, сданы 
строителями без кабельных 
вводов под телефонизацию... 
И что самое странное — 
приняты государственной 
комиссией.

Одна деталь. Сам Иван 
Михайлович Тонков реше
нием горисполкома полгода 
назад введен в состав- этой 
самой комиссии. Но после 
того, как он пару раз катего
рически отказался подпи
сать акты о приемке (и пра
вильно сделал: работы-то 
не выполнены), его переста
ли приглашать. Удобно: не 
слышно претензий...

Зато слышит эти претен
зии редакция. Сюда идет 
поток писем с жалобами, 
просьбами, вопросами: когда 
в Томске начнут ставить те
лефоны? Город задыхается 
без связи! И параллельно е 
требованиями трудящихся 
почта несет ответы офици
альных лиц с успокоитель
ными заверениями. Основ
ной же смысл ответов сво
дится к краткой формуле: 
это не мы, виноваты смеж
ники. Идет игра в прятки.

Особенно плохо обстоят 
дела на Каштаке, Чтобы те
лефонизировать даже поли
клинику № 10, нужно ото
брать телефонные номера у 
каких-то ближних организа
ций, Тут дело уже не в ка
бельных вводах, а в том, что 
нет до сих пор АТС на ог
ромный, пятидесятитысяч
ный район. Бесконечно стро
ящийся объект вновь стоит 
без признаков жйз-ни:
« Томск пр-ом стр ой » п р о д о л -

№ 111)

жает свою странную поли
тику... Будет ли введена 
станция хотя бы в конце 
нынешнего года? Ответа на 
этот вопрос вам не даст ни
кто.

Меж тем в Томск прибы
вает оборудование для этой 
станции. Оно стоит 1 милли
он 729 тысяч рублей. Его 
негде хранить, да и не пред
назначено оно для хранения 
Оно хрупкое, нежное. За 
большую его часть государ
ство платило золотом. Обору
дование было выделено Ми
нистерством связи СССР под 
гарантийное письмо томи
чей; гарантировалось нали
чие производственных пло
щадей, которых нет до сих 
■пор. Про'мртроевцы научи
лись жаловаться на укс гор
исполкома, который выделя
ет мало средств; но еще ни 
разу строители не освоили 
то, что им было отпущено.

Не осваивают и нынче.
Волокита продолжается.
Бьем тревогу!

Одобрив — д е й с т в о в а т ь !
«Действенность газетной строки» — понятие емкое и 

отнюдь не исчерпывается принятием «сиюминутных» мер 
по какому-либо конкретному факту. Не менее важно и 
то, как воздействовала эта строка на сознание читателя, 
смогла ли пробудить, всколыхнуть общественное мне- 
ние? Что (может служить мерилом в данном с̂лучае, 
своеобразным критерием? Для журналиста — это « пер
вую очередь письма-отклики на его выступление.

Судя по редакционной почте, материал «Что такое хо
рошо. (И что такое плохо», опубликованный В промыш
ленном выпуске «Дневника социалистического соревно
вания» Да 'апрель, не оставил равнодушными многих. Мы 
уже помещали на страницах нашей газеты официаль
ные ответы должностных лиц. Публиковали и отклики 
читателей. И Даже Ьтклики на отклики. Но письма про
должают идти. Предлагаем нашим читателям выдержки 
из последней почты.

«Вопрос, затронутый ав
тором, не новый, но набо
левший. Обиднее всего, что 
со временем он не теряет 
своей актуальности.

Сами водители такси как- 
то даже бравируют, ни
сколько не стесняясь, что 
они, мягко говоря, собира
ют подаяние, зачастую 
прямо вымогая деньги у 
пассажиров.

Безусловно, все понима
ют, что труд таксиста лег
ким не назовешь, как и ха
пугами всех работающих в 
этой сфере. Есть много до
стойных людей, которые го
сударственную машину не 
путают со своей личной. 
Вопрос в другом. Почему, 
например, в магазине кас
сир каждому покупателю 
называет сумму денег, ко
торую он должен уплатить? 
А водитель такси не глядя.

небрежно, по-барски (иначе 
не назовешь) протягивает 
руку за деньгами, не назы
вая сумму по счетчику?..

А 12 копеек, приведенные 
в качестве примера ’ в 
статье, — это булка хлеба 
для семьи на целый ’ день, 
бутылка молока и так да
лее. Трудовым никто швы
ряться не будет.

Группа ветеранов труда.
г. Томск».
«...Очень верная мысль в 

статье о том, что, разбра
сываясь честно заработан
ными гривенниками, мы не 
просто подрываем «свой 
бюджет». Не умеешь счи
тать свои кровные — не 
научишься считать и госу
дарственные. А при массо
вом внедрении хозрасчетно
го подряда разве это дело? 
Ведь наша экономия скла

дывается действительно из 
копеек!

Бурно мы обсуждали эту 
статью в бригаде. И, прямо 
скажу, вопрос: «А окажись 
.мы на месте попутчиков ав
тора, как бы поступили?»— 
оказался совсем не про
стым...

Все начинается с мелочей. 
И надо взглянуть нам, пас
сажирам, прежде всего на 
себя. Уступка рвачу — де
ло не личное...

А. БОГАЧЕВ, 
бригадир отделочников 
треста «Томскжилстрой». 
«...Я думаю, со мной мно

гие согласятся, что культу
ра обслуживания на авто
транспорте у нас еще дале
ка от идеальной. Между тем 
за весь прошлый год в ав
токолонне № 1977 и ПАП-3 
вам не насчитают и по со
рока жалоб. Любому ясно, 
что их количество не отра
жает настоящего положения 
дел. А без жалобы ты — 
передовик...

Конечно, далеко не каж
дому по душе выступать в 
роли жалобщика. Ведь это 
надо звонить, писать... Это 
при нашем-то вечном цейт
ноте времени!

...Не развращать таксиста 
— ведь он тоже наш, совет
ский человек — своими 
подачками, а помочь ему 
действительно стать пере
довиком! Однако призывы к 
общественному мнению ос
танутся призывами, если

не будут опираться на кон
кретные -действия.

Может быть, есть смысл 
ввести на легковом авто
транспорте обязательные 
карточки клиента? Обяза
тельные для клиента. Про
думать систему учета и 
контроля этих карточек не
сложно. Главное, чтобы 
клиент обязан был выста
вить свою оценку (хотя бы 
по той же пятибалльной си
стеме, а можно и с графой 
«причины снижения оцен
ки») за культуру обслужи
вания. Секундное дело. За
то водитель будет кровно 
заинтересован в том, чтобы 
эта оценка была как можно 
выше — ведь от этого на
прямую будет зависеть его 
заработок...

М. СОРОКИН, 
инженер.

Производственное
объединение- «Контур».

Как и предполагалось в 
статье «Что такое хорошо. 
И что такое плохо», читате
ли в состоянии подсказать 
пути повышения культуры 
обслуживания на транспор
те. Данные отклики — наг
лядный тому пример. Слово 
за специалистами областно
го транспортного управле
ния. Помните, |как заканчи
вался апрельский матери
ал? «Уразумев, что такое 
«плохо», мы должны пойти 
дальше: сделать псе для то
го, чтобы стало «хорошо».

Ш умным местом было 
млфе «Отдых-, когда здесь 
лрода вал и спиртные напит
ки. На посетителей этого 
«веселого заведении» неод
нократно жаловались ж и т е 
ли окрестных домов.

Деятельный, деловой ди 
ректор Нина Константинов  
на Котецкая раньше м н о 
гих работников обществен
ного питания поняла, что и 
без спиртного можно пре
красно работать.

Сейчас в кафе регуляр
но проводятся тематиче
ские вечера, званые у ж и 
ны. «дни сладкоежки и ла
ком ки -) На той ж е площа
ди, о тех ж е  стесненных 
условиях коллектии кафе 
перевыполнил ллан июня. 
За успехи а социолистиче- 
ском соревновании ноллек> 
тиву мафе «Отдых.» при
суждено первое классное 
место.

НА СНИМКЕ? работницы  
кафе Наталья Еремина и 
Екатерина Луции.

Текст и СОТО
Н, Потапова.

По следам наших выступлений------------------------------

« Д О Г О В О Р  Е 
ДОГОВОРЕННОСТИ

сть,
НЕТ»

Под таким заголовком 10 апреля 1985 года в нашей га- но-технические- работники,
зете была опубликована корреспонденция, в которой го- Часть организаций планиру-
ворилось о неудовлетворительной организации приема ем1 перевести на сдельные
молочной посуды в продовольственных магазинах Том- тарифы»,
ска. Редакция получила ответы о принятых мерах. На- 0  _
чальник областного управления торговли В. И. Лемура т р дак1'ии: ли от"
сообщил: «Корреспонденция обсуждена на планерном со- вет ®Уков°Яителя автоколон-
вещании управления торговли с участием директоров ны Удовлетворит работников
торгов. Критика в адрес работников торговли признана торговли. Принятых мер не
справедливой. нр недостаточно, чтобы ма

газины не бедствовали из-

П о с л е  в а ш е г о  
п и с ь м а

Неприглядную картину пришлось наблюдать пассажи
рам трамвая, следовавшего по третьему маршруту. 
К готовящейся отправиться в путь транспортной едини
це подбежал молодой человек. Он попросил водителя 
В. А. Андросова открыть дверь, тот в ответ показал ему 
кукиш.

Об этом написала в редакцию свидетель хулиганского 
поступка водителя пассажир Н. В. Потарская. Она было 
попыталась указать В. А. Андросову на недостойное 
поведение, что вызвало взрыв его негодования. Остано
вив трамвай, о«: стал выгонять пассажирку из вагона.

Начальник т.рамвайно - троллейбусного управления 
Н. В. Шутов .сообщил редакции, что факты подтверди
лись. Приказом по управлению за грубое нарушение 
своих должностных обязанностей водитель трамвая Я» 051 
В. А. Андросов переведен »а нижеоплачиваемую работу 
на три месяца. Affl.MiMH'HC'j рация управления приносит из
винения Н. В. ПотарОкой за нетактичное поведение В. А. 
Андросова.

В настоящее время прием 
молочной посуды в прием
ном пункте магазина Я» 72 
Советского райпищеторга 
организован бесперебойно. В 
магазине Я? 171 Ленинского 
райпищеторга завоз молока 
и молочной продукции про
изводится в ночное время. 
В магазине № 170 отремон
тированы холодильные ка
меры. Не принимается мо
лочная посуда в этих мага
зинах только в тех случа
ях, когда молоко доставля
ется в пакетах, хотя торгу
ющие организации неодно
кратно поднимали вопрос о 
n o c T a iB K e  гормолзаводом в  
эти магазины молока толь
ко в бутылках, чтобы после 
его реализации в наличии 
всегда имелась свободная 
тара.

В договорных обязатель
ствах торгующих организа
ций и гармолзавода преду
смотрено, что завоз порож
ней тары поставщикам про
изводится по заявкам тор
гующих организаций. Пре
дусмотрены штрафные сан
кции для тех, кто не заво
зит тару своевременно. Од
нако работники торговли

крайне редко применяют 
эти меры воздействия, ру
ководителям райпищеторгов 
указано на этот недостаток».

Ответил на критику на
чальник автоколонны
Я» 2042 объединения «Томок- 
автотранс» Ю. И. Кропачев: 
«'Корреспонденция обсужда
лась на совещании инже
нерно-технических работни
ков автоколонны и в объ
единении. Действительно, 
автоколонна выполнила до
говор с райпищеторга ми
лишь на 60 процентов От
части это объясняется тем, 
что мы выделяем автомоби
ли сверх лимита прежде 
всего строго 'контролируе
мым организациям: мясо
комбинату, гормолзаводу, 
пивзаводу. Этих автомашин 
и не хватило, чтобы полно
стью обеспечить потребности 
райпищеторгов и других 
торгующих организаций.

Намечены дополнительные 
меры улучшения обслужи
вания предприятий торгов
ли автотранспортом. Для 
контроля и более эффектив
ного использования автомо
билей закреплены инженер-

за того, что не пришел ав
томобиль. Не во всем: объек
тивны и ссылки Ю. И. Кро
пачева на то, что машины 
уходят для обслуживания 
преимущественно строго 
контрольных организаций. 
Да, продукция, например, 
мясокомбината и гор.мюлза- 
вода — скоропортящаяся, но 
ведь и предприятия торгов
ли призваны удовлетворять 
спрос потребителя. Особен
но сейчас, в период пере
стройки отрасли, когда ма
газины и кафе остро нуж
даются в дополнительном 
завозе соков, фруктовой и 
минеральной воды. Значит, 
нужно искать выход, а не 
констатировать трудности.

Удивляет безответствен
ное отношение руководите
лей автотранспортного пред
приятия к заключенным до
говорам. Едва наполовину 
выполнены договорные обя
зательства в прошлом году, 
не выполняются и нынче. И 
с такой легкостью здесь на
ходят «объяснения». Редак
ция ждет принципиального 
решения вопроса от адми
нистрации объединения
«Том-ска-втотранс»

Л-

«Около года «ночует» государственный автомо
биль во дворе дома № 18 по пер. Красного пожарника в 
Томске», — писали .жильцы.

В ответе, присланном, в редакцию, начальник госавто- 
инспекции Г. Ермак сообщает,' что данный случай ,,рас
смотрен в коллективе Сибирскою филиала ВОНЦ АМН 
СССР, ще водителем на автомобиле УАЗ работает Н. Ми
нин. Приказом по филиалу ему объявлен строгий выго
вор с отстранением от управления легковым автомоби
лем.

* * *
О неправомерных действиях работников ОВД К.ри-во- 

Шеияского райисполкома рассказала жительница с. Кри- 
вошеина Ф. И. Штыкина.

«Факты имели место. — сказано в ответе начальника 
отдела УВД С Ф, Моисеенко. — За недостойное поведе
ние, злоупотребление служебным: положением, грубость 
в обращении с гражданами уволены из органов внутрен
них. дел Кривошеинекого райисполкома начальник мед
вытрезвителя Новосельцев и милиционер этого подразде
ления Синьксв.

За проявленную грубость при задержании граждан ми
лиционер медвытрезвителя Миненко приказом по УВД 
привлечен к строгой дисциплинарной ответственности. 
Жалоба Ф. И. Штыкиной рассмотрена на общем собра
нии коллектива райотдела, определены меры по недопу
щению подобных действий».

• * * *
Секретарь парткома завода резиновой обуви О. Г. Бо- 

яндина сообщила редакции, что факты, изложенные в 
письме Т. В, Минаевой об отказе в приеме ее ребятишек 
в детские учреждения, подтвердились. Жалоба была рас
смотрена на партийном собрании заводоуправления. За 
невнимательное отношение к многодетной матери Т. В. 
Минаевой коммунисту, председателю профкома В. П. 
Бахтиной объявлен выговор. Т. В. Минаевой выделены 
места в детские учреждения.

* * *
Жители поселка Восточного возмущались, что им ча

сто приходится сидеть без света.
«Жалоба рассмотрена в райисполкоме с участием ру

ководителя Томских электрических сетей В. М. Кречме- 
ра, — отвечает председатель Советского райисполкома 
В. А. Тропин. — По его заверению, после ввода в эксплу
атацию строителями фидерного распределительного 
пункта по ул. Алтайской (срок — август) энергоснабже
ние'поселка будет надежным».

* * *•
О нарушениях правил советской торговли в магазине 

№ 1 писала группа жителей, пое. Самусь Томского рай
она.

«Факты подтвердились, — отвечает начальник област
ного управления государственной .инспекции по качеству 
товаров и торговле В. А. Дмитриев, — За нарушения 
трудовой дисциплины, появление на рабочем месте в не
трезвом виде продавец Н. ,К. Лазарева понижена в дол
жности на месяц. Продавец Л. В. Шевченко осуждена 
товарищеским с у д о м . Руководство орса Самусьской РОБ 
усилило контроль за реализацией товаров повьппеняого 
■плюса».

Возвращаясь 
и напечатанному Я Р М А Р К А . П О З

V
В ЯНВАРЕ ЭТОГО ГОДА НАША ГАЗЕТА ОПУБЛИ

КОВАЛА СТАТЬЮ «НИ ШАТКО, НИ ВАЛКО», В КО
ТОРОЙ РЕЧЬ ШЛА (О «БОРОДАТОМ» ДОЛГОСТРОЕ — 
РАСТЯНУВШЕМСЯ ПОЧТИ НА ДЕСЯТЬ ЛЕТ ВВОДЕ 
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ БАЗЫ 
АВТООБЪЕДИНЕНИЯ «СОЮЗТОМСКМЕЛИОСТРОЙ- 
ТРАНС». В ОТВЕТЕ ЦА (ВЫСТУПЛЕНИЕ 'ГАЗЕТЫ, ПОД
ПИСАННОМ ЗАМЕСТИТЕЛЕМ СЕКРЕТАРЯ ПАРТИЙ
НОГО БЮРО И. А. ХАМИТОВЫМ, ГОВОРИЛОСЬ, ЧТО 
ВОПРОСЫ ПОДНЯТЫ ВЕРНО. ЕЩЕ СООБЩАЛОСЬ 
О ПЛАНАХ НА ТЕКУЩИЙ ГОД. В ТО ЖЕ ВРЕМЯ ПО
РИЦАЛАСЬ ПОЗИЦИЯ АВТОРА, ДОСМОТРЕВШЕГО НА 
ПРОБЛЕМУ ГЛАЗАМИ АВТОМОБИЛИСТОВ. ДОВОЛЬ
НО СТРАННЫЙ ВЫВОД СДЕЛАЛИ ИЗ ПУБЛИКАЦИИ 
В ОБЪЕДИНЕНИИ «СОЮЗТОМСКМЕЛИОРАЦИЯ». ВЫ
ХОДИТ, ТАМ СВОИ ГЛАЗА, СВОЯ ТОЧКА ЗРЕНИЯ. 
НО НИ ОТСУТСТВУЮЩИЙ ЛИ ВЗГЛЯД — ОСНОВНАЯ 
ПРИЧИНА ТОГО, ЧТО ДОЛГОСТРОЮ ГРОЗИТ п о-  
ВЗРОСЛЕНИЕ ЕЩЕ ИА ОДИН ГОД?

■В автообъединении вынес
ли все: и непролазную грязь, 
и зимний «колотун», и пору 
«надувных» гаражей. Сей
час же из года в год их об
манывают со сроками ввода 
базы. Мы радуемся новым, с 
иголочки, объектам. Этот 
не успел поработать, как со
старился. Главный производ
ственный корпус, не побывав 
в списке принятых в эк
сплуатацию, не начиненный 
еще технологическим обо
рудованием, нуждается в ос
новательном ремонте. Мой
ка, где не помыто ни одной 
машины, производит впечат
ление отслужившей свой 
век. На всем печать безра
достной, как будто из-под 
палки, работы. Где же гор
дость строителей за резуль
таты своего труда?

Есть, правда, светлое пят
нышко — модульный гараж. 
Акт о его приемке из-за не
доделок еще не подписан, но 
уже нынешней зимой здесь 
стояла техника. Начальник 
автообъединения В. И. Ми
хайлин считает, что именно 
это позволило, несмотря на 
суровую погоду, значительно 
перевыполнить план первого

квартала. Пора бы и в «Со- 
юзтомекмелиорации» уяс
нить, что ритмичная работа 
автомобилистов — это гаран
тия стабильной деятельности 
■мелиоративных подразделе
ний, которые они обслужи
вают транспортом. Причем 
часто за просто так: многие 
ПМК неплатежеспособны. 
Только за пять месяцев это
го года их дебиторская за
долженность автообъедине
нию составила более мил
лиона рублей.

Сейчас многие горазды об
винять автомобилистов в от
сутствии инициативы по со
зданию собственной произ
водственной базы. Если сле
довать этому, то выходит, 
что одной рукой они должны 
держаться за шоферскую 
баранку, а другой—заделы
вать прорехи после ПМК-14 
и СПМК-12. Оставшаяся же 
не загруженной голова дол
жна думать за дирекцию 
строящихся предприятий 
«Промжилстрой» о поставках 
технологического оборудова
ния, размещении заказов на 
изготовление нестандартного.

Заместитель начальника 
об т,единения «Союзтомекме-

лиорация» В. Л. Попов ста
вит монтаж модульного га
ража в заслугу ПМК-14. Но, 
простите, разве не автомоби
листы после тщетных попы
ток привлечь на объект под
рядные организации сами 
взялись за сооружение фун- 

■ даментов под несущие опо
ры? В лютую стужу выпол
нили массу бетонных работ, 
обеспечив тем самым фронт 
для монтажников из «Сиб- 
стальконструкции». Непонят
но, чего приосанивается при 
входе в модульный гараж 
главный инженер ПМК-14 
В. Б. Пенкин. По идее, 
обильно протекающая кры
ша, сооруженная этим под
разделением, должна была 
подмочить репутацию, уме
рить амбициозный пыл его 
руководителей. Но ничего 
подобного. Спокоен и на
чальник СПМК-12 В. К. 
Прасолов, хотя вентиляция 
не работает. А это ведь не 
зимний сад с цветущими ма
гнолиями — стоит запустить 
несколько автомобильных 
двигателей, и металлическая 
коробка гаража моментально 
наполняется выхлопным 
смрадом.

Партийное оюро объедине
ния «Союзтомскмелиорация» 
потребовало от руководите
лей ПМК-14, автообъедине
ния, дирекции строящихся 
предприятий ’ и комплектую
щих организаций принять 
необходимые меры для окон
чания строительства объек
тов в текущем году. Как же 
подкрепляются эти строки 
из ответа на статью, непо
средственно участниками 
строительства? Поначалу ра
бота оживилась, но потом на
ступил спад. Сейчас — пол
нейшая несогласованность в 
действиях. На одном из пос
ледних заседаний штаба, по
жалуй, было больше говоря
щих людей, чем работающих 
в тот лен>, на объектах О

чем спорить, к чему «громы» 
и «молнии», обвинения авто
мобилистов в иждивенчест
ве? Неужели не ясно, что 
перекладывание инициативы 
на эксплуатационников рас
холаживает тех, кто должен 
строить объекты, монтиро
вать оборудование? Может 
быть, автообъединению сто
ит вообще тогда отказаться 
от услуг партнеров?

А. впрочем, существует ли 
это взаимообязывающее
партнерство? Хотя замести
тель начальника объедине
ния «Союзтомскмелиорация» 
В. Л. Попов вел планерку 
энергично и со знанием де
ла, впечатление от нее оста
лось наипечальнейшее. Я 
считал, что будут совещать
ся союзники, одержимые 
одной мыслью поскорее раз
вязаться с долгостроем. Ока
залось, попал на ярмарку 
поз, взаимных упреков, пе
реходящих в самую зауряд
ную перебранку. Началь
ник СПМК-12 В. К. Пра
солов нападал то на уп
равление механизации, то 
на транспортников, то на 
дирекцию строящихся
предприятий. Грозил, что по
ка не решится вопрос с оп
латой, его люди на объек
тах не появятся. Скромнее 
вел себя представитель ди
рекции строящихся пред
приятий В. Д. Михайлов. 
Это и понятно, ведь у него 
до сих пор нет ясности о на
личии на складах грузоподъ
емных устройств, металлоре
жущих, деревообрабатываю
щих станков, гидравличе
ских и пневматических 
прессов, электротехнического 
оборудования, которое долж
но быть смонтировано в 
главном производственном 
корпусе автообъединения. 
Обидно, очень обидно, что 
предыдущие годы Долго
строя ничему и никого в

объединении «Союзтомскме
лиорация» не научили.

Прошедшая планерка лиш
ний раз убедила в том. что 

' управленческий штурвал на 
поверку — обычное беспри- 
водное колесо. Сколь энер
гично не крути — все без 
толку. А происходит это по
тому, что в объединении нет 
четкости ни в организации 
работ, ни с финансированием 
объекта, низок уровень ис
полнительской дисциплины. 
В главном производственном 
корпусе автогаража нет ни 
одного участка, где бы 
ПМК-14 завершила обще
строительные работы. Неу
жели автообъединение дол
жно постоянно подсказы
вать руководителям мехко- 
лонны, чтобы они довели 
до ума аккумуляторный и 
деревообрабатывающий цехи, 
тепловой участок и агрегат
ный? Разве недостаточно 
для этого технического ре
шения о вводе в эксплуата
цию отдельных производст
венных участков строящего
ся главного корпуса гаража 
на 450 грузовых автомоби
лей, в котором определена 
первоочередность работ, рас
писано все до мелочей? Бери 
за основу и Действуй...

Но вот действий-то актив
ных и не видно. Ответ н а . 
вопрос, почему это происхо
дит, подсказала случайная 
встреча на территории гара
жа, где трое парней из «на
емной» бригады собирались 
откачивать воду из бассейна 
оборотного водоснабжения 
мойки. Опросили их: «Вы от
куда и зачем?». В ответ: 
«Мы сами по себе». С анало
гичной необязательностью 
относятся к строительству 
объектов и те, от кого сей
час прямо зависит их пуск 
в эксплуатацию: . ПМК-14, 
СПМК-12 и дирекция «Пром- 
жилстроя».

К). «МОЛОДЦОВ,
наш корр.

НЕ СТАНЕТ 

У Р О К О М ?
'«Действия начальника 

Томского специализиро
ванного монтажночнала- 

. дочного управления про
изводственного объедине
ния «За-псибспецав1гома- 
тика» И. Ф. Селезнева 
не соответствуют нормам 
-партийной жизни», — го
ворилось в письме в ре
дакцию. Это отмечалось 
и в опубликованном в га
зете отчете с последнего 
пленума городского ко
митета партии.

На открытом партий
ном -собрании СМН-У ком
мунисты и приглашенные 
беспартийные принципи
ально обсудили поведе
ние руководителя. Строго 
осудил коллектив барские 
замашки И. Ф. Селезне
ва. — устройство личной 
комнаты отдыха возле1 
своего кабинета, хране
ние личной машины в 
государственном гараже 
управления, грубое отно
шение; ж подчиненным, 
администрирование, игно- " 
рирован-ие общественных 
организаций.

Проявил беспринцип
ность секретарь партий
ного бюро управления 
Б. М. Корольков, кото
рый оправдывал методы 
начальника, используе
мые, в руководстве кол
лективом.

И. Ф. Селезневу и 
Б. М. Королькову пар
тийное собрание вынесло 
строгие выговоры. Одна
ко первый руководитель 
управления не, спешит 
менять стиль и методы 
работы. Неужели не ста
нет уроком и серьезное 
партийное взыскание?

Н. НИКОЛАЕВ.
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п р о с т о е  правило
ФОТООЧЕРК

К АЖДАЯ фамилия пишется с большой буквы — 
простое правило грамматики. Быть человеком с 
большой буквы сложнее. И удается это далеко не 

каждому. Жизненные правила этих людей, как свет мая
ков в штормящем море житейских будней, указывают: 
вот он, тот верный курс, по которому. надо идти.

— На заводе, — говорит Лев Давыдович Будницкий, — 
я считаюсь строгим. Но там, где надо людям помочь, 
всегда стараюсь это сделать.

Он привык жить и работать в четком, можно сказать, 
даже жестком ритме. Как говорит он сам: «Работа тре
бует всей жизни от человека». Может, поэтому для каж
дого томского инструментальщика слова «завод» и «Буд
ницкий» означают неразрывное целое.

Сделано на заводе режущих инструментов немало. 
Впервые в отрасли по заводским техническим .задани
ям внедрены два автоматизированных пресс-комплекса. 
Здесь же впервые в- мировой практике внедрен и большой 
пресс-комплекс. Новое оборудование позволяет при 
предварительном нагреве током высокой частоты рубить 
высокопрочный металл, увеличивая производительность 
труда в 10—15 раз. Заканчивается внедрение 12 устано
вок для нанесения износостойких покрытий, при кото
рых долговечность режущего инструмента повышается 
в два-три раза. Сдана в эксплуатацию первая группа 
станкоЕ, оборудованных техническими, роботами для то
карной обработки инструмента.

Родина по заслугам оценила труд Льва Давыдовича. 
Он награжден орденом Октябрьской Революции, двумя 
орденами Трудового Красного Знамени. Сегодня опубли
кован Указ Президиума Верховного Совета СССР о при
своении ему высокого звания Героя Социалистического 
Труда.

Жизнь не стоит на месте, А директор — он всегда на. 
виду. Сила Будницкого — в доверии людей и беззавет
ном служении делу. Бот уже 23 года он директор. Рас
сказывая о нем, нельзя забыть об участии Льва Давыдо
вича в развитии соцкультбыта областного центра. При 
его инициативном участии в заводском микрорайоне по
строены: детская поликлиника, детский политехнический 
клуб, четырехзальный спорткомплекс, аптека, женская 
консультация, четыре магазина, а строящийся профи
лакторий обещает стать не только прекрасной здравни
цей, но и одним из красивейших сооружений. Ежегод
но заводчане сдают четыре-шесть тысяч квадратных мет
ров жилья, что составляет примерно три процента от 
городскою строительства.

Сегодня Льву Давыдовичу исполняется 70 лет. Он дово
лен судьбой. Это понятно без слов. Стоит только посмот
реть на фотографию внучат и самого деда...

Н. ПОТАПОВ. 
Фото автора

НА СНИМКАХ: цех нестан
дартного инструм ента. Вопрос 
о запуске в производство ро- 
бототехнического комплекса 
обсуждаю т конструктор ОГК 
Виктор Алексеевич Морозов, 
руководитель работ по внедре
нию станков с ЧПУ и робо
тами инж енер - конструктор 
Борис Яковлевич Вологдин, 
директор Лев Давыдович Буд
ницкий, начальник цеха Гав
риил Николаевич Торгаев и 
один из лучш их конструкто
ров завода Анатолий Инно

кентьевич Коновалов (снимок 
сверху).

Заводские потребители це
нят изготавливаемы й в Томске 
стойкий и надежный инстру
мент. Этой проблемой заним а
ется коллектив участка изно
состойких покрытий, о чем 
директор и ведет разговор со 
специалистами.

Новоселья стали для завод
чан не такой уж  большой ред
костью . И все ,же к строитель
ству каждого жилого дома на 
предприятии относятся ic ог
ромным вниманием. Новый

жилой дом, что находится на 
Советской, 105, будет насчиты 
вать 216 квартир  плюс встро
енный м агазин хозтоваров. 
Первые секции м ногоквартир
ного дома уже заселены . На 
строительстве жилого дома 
(снимон внизу) вместе с ди
ректором — зам еститель глав
ного механика ОГМ Анатолий 
Петрович М алышев и мастер 
сантехников РМЦ Юрий Ф е
ликсович Кирбаев. И, как  всег
да, от директора ж дут помощи 
е реш ении вопросов...

Ж ИЗНЕН и  а п  ИЕОВХОДИМОСТЬ
В Советском райкоме партии состоялся семинар по 

проблемам технического перевооружения предприятий 
района в свете требований апрельского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС.

В нем приняли участие секретари партийных органи
заций, руководители и главные специалисты, начальни
ки цехов и отделов промышленных предприятий района, 
ученые Томского филиала Сибирского отделения АН 
СССР, ТИАСУРа и политехнического института.

Ценность этой встречи пре- должны добиваться, чтобы 
жде всего в том, что во мно- эти планы стан0Вились со- 
гих выступлениях участни
ков семинара содержались ставн°и частью отраслевых и 
конкретные предложения по были обеспечены ресурсами, 
повышению эффективности Насколько эффективно ис- 
сотрудничества науки, техни- пользуется вычислительная
ки и производства. техника промышленными• - iuu, л А ».* <—* » л

Директор Института физи- предприятиями, рассказал
доцент политехнического 
института в. И. Михалев. 
По его мнению, в объеме ра
бот должны преобладать не 
справочные, а оптимизаци
онные задачи, направленные 
на поиск наилучших реше
ний производственных про- 

подготовке и переподготовке ®лем' Вн1дрение АСУ долж'
»«■ » ■ » л » р .6„ ы „ „ ”  - s s s r p n ' S r ,
технологиям. Предприятия для творческой деятельности.

ки прочности и материалове 
дения СО АН СССР, член- 
корреспондент АН СССР 
В. Е Панин предложил под
ключить томских ученых к 
разработке и воплощению 
планов реконструкции про
мышленных предприятий,

а для этого руководители 
должны уметь разговаривать 
с электронно-вычислитель
ной машиной «на ты». Это
му будут способствовать кур
сы повышения квалифика
ции при ТПИ.

Начальник СКВ производ
ственного объединения
«Оибэлектромотор» доктор 
технических наук Э. М. Гу
сельников заострил внима
ние участников семинара на 
создании временных творче
ских коллективов из числа 
ученых и инженерно-техни
ческих работников различ
ных отраслей для решения 
сложных проблем. Наряду 
с хозяйственными договора
ми предприятиям следует 
шире использовать договоры 
с вузами и НИИ, чаще при
влекать докторов наук в ка
честве консультантов.

Темой выступления про
ректора по научной работе 
ТИАСУРа доктора техниче
ских наук А. М. Корикова 
стали научные разработки 
института и опыт межвузов
ской кооперации, формы 
взаимодействия вузов с от
раслями народного хозяйст
ва.

Не только технические, но 
и сложные психологические 
проблемы приходится ре
шать иногда разработчикам. 
С помощью новинки ученых 
Института оптики атмосфе
ры СО АН СССР на заводе 
измерительной аппаратуры 
внедрен автоматизированный 
измерительный комплекс, 
позволивший в десятки раз 
увеличить 'производитель
ность труда регулировщиков. 
Такой эффект, естественно, 
изменил отношение руково
дителей предприятия к при
менению автоматизирован
ной системы управления 
технологическими процесса
ми, рассказал секретарь 
парткома Томского филиала 
СО АН СССР, кандидат тех
нических наук Н. Е. Яков
лев.

Проблемы реконструкции 
ГРЭС-И, маслосьирбазы, кон
дитерской фабрики, усилия 
трудовых коллективов по 
скорейшему завершению 
технического перевооруже
ния производств были цен
тральными в выступлениях 
управляющего РЭУ «Томск

энерго» Н. А. Вяткина, ди
ректора базы Е. В. Василь
ченко, главного инженера 
фабрики В. И. Тоушканова.

Более активно сотрудни
чать с наукой призвал уча
стников семинара председа
тель совета главных инже
неров предприятий Совет
ского района В. Н. Гурино- 
вич, главный инженер мано
метрового завода.

В заключение семинара 
выступила первый секретарь 
райкома партии Н. С. Спе
ранская. Ускорение научно- 
технического прогресса не
мыслимо без глубоких изме
нений в партийной работе, 
сказала она. Главная забота 
первичных организаций, 
парткомов и партбюро — 
осуществить перелом в умах 
и настроениях кадров.

«Наши кадры должны по
нять жизненную необходи
мость переориентации каж
дого предприятия, отрасли, 
всего народного хозяйства 
на интенсивный путь разви
тия», — сказал Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев на совещании по 
вопросам ускорения научно- 
технического прогресса. И 
нужно сделать все, чтобы в 
каждом коллективе быстрее 
поняли остроту этой жизнен
ной необходимости.

К. АФАНАСЬЕВ.

ЕПОРТЕРЫ

ТРЕБОВАНИЕ КОММУНИСТОВ
ЛИССАБОН, Отложить 

проведение намеченных на 
эту неделю парламентских 
дебатов по вопросу о рати
фикации договора о вступ
лении Португалии в «Общий 
рынок» потребовала Парла
ментская группа Португаль
ской компартии (ПКП).

В резолюции, переданной 
в президиум собрания рес
публики, указывается, . что 
нынешний состав парламен
та, о роспуске которою уже 
объявлено президентом
■страны, не имеет морально

го и юридического права 
рассматривать такие важ
ные вопросы, как вступле
ние Португалии в ЕЭС. 
Только после досрочных все
общих выборов, когда народ 
выскажет доверие той или 
иной партии, будущий со
став собрания республики 
вправе принимать такие ре
шения, подчеркивается в ре
золюции,

Парламентарии П;КП кон
статировали также, что ны
нешнее правительство сде
лало все возможное, чтобы 
скрыть от общественности

страны содержание догово
ра и умолчать о тех тяже
лых последствиях, которые 
он принесет португальцам.

Попытки кабинета добить
ся ратификации договора 
без его всестороннего рас
смотрения парламентом осу
дила политическая комис
сия партии Португальское 
демократическое движение. 
Она указала, что тот срок, 
которым располагают депу
таты, не позволяет им над
лежащим образом изучить 
этот документ.

«Рай для террористов» РАСТУТ
■ДЕЛИ. «Рай, для террори

стов» — так характеризует 
индийская газета «Дейли» 
Соединенные Штаты Амери
ки. В настоящее время, по 
словам газеты, США пре
вратились в пристанище для 
экстремистов, угонщиков са
молетов, нацистских пре
ступников. Около 10 проц. 
перебравшихся в США сикх
ских экстремистов скрыва
ются от индийского право
судия после совершенных 
ими тяжких преступлений 
на территории Индии. Но 
это лишь те преступники, 
имена которых числятся в 
списках Интерпола, указы
вает «Дейли». На самом же. 
деле большинство сепарати
стов. перебравшихся - за 
океан, причастны в той или 
иной степени к террористи
ческим актам и диверсиям, 
организованным за послед
нее время в Пенджабе и 
других районах страны.

По свидетельству печати, 
многие и3 экстремистов, на
шедших приют в США. про

должают подрывную дея
тельность против Индии и 
тренируются в американ
ских «частных центрах» по 
подготовке наемников. Еже
недельник «Нью уэйв» напо
минает в этой связи, что 
профессиональные террори
сты Амманд Сингх и Л ал 
Сингх, разыскиваемые по 
подозрению в организации 
заговора с целью убийства 
премьер-министра Индии 
Р. Ганди и диверсии на бор
ту индийского авиалайнера, 
прошли обучение в одной из 
таких школ в штате Алаба
ма, Всего же на территории 
США. действует около 25 
школ по подготовке терро
ристов, пишет еженедель
ник.

Можно ли всерьез воспри
нимать призывы Вашингто
на к борьбе с «государствен
ным терроризмом», если в 
самих Соединенных Штатах 
открыто готовятся диверсан
ты и убийцы,. спрашивает 
«Нью уэйв».

ТОКИО. Начальник штаба 
ВМС США адмирал Дж. 'Уот
кинс прибыл сегодня с офи
циальным визитом в Япо
нию. Как сообщил предста
витель Пентагона, во время 
своего недельного пребыва
ния на Японских островах 
он встретится с начальни
ком управления националь
ной обороны (УНО) К. Като, 
другими высокопоставлен
ными должностными лица
ми и офицерами вооружен
ных сил Японии, посетит 
размещенные там американ
ские военные базы и объек
ты.

Центральное место на пе
реговорах Уоткинса с руко
водителями УНО, по мне
нию политических обозрева
телей, займут вопросы даль
нейшего расширения и ук
репления .военных связей 
.между США и Японией. В 
частности, он намерен, об
судить практические вопро
сы: совместных операций 
военно-морских сил двух 
стран по патрулированию 
районов Мирового океана на 
удалении тысячи миль от 
японских берегов. ' главную

роль в которых военное ве
домство США намерено от
вести ВМС Японии, в  соот
ветствии с этими планами 
7-й флот США «уступит» 
японским эскадрам «право» 
н-а осуществление противо
лодочной . и противовоздуш
ной обороны морских ком
муникаций в обширном рай
оне Тихого океана, прости
рающемся от острова Гуам 
до севера Филиппин. По за
мыслу Пентагона, это по
зволит перебросить отсюда 
американские авианосцы и 
другие корабли в Индийский 
океан для усиления контро
ля за Персидским заливом 
и государствами — произво
дителями нефти.

Ожидается также, что аме
риканский визитер уделит 
особое внимание перспекти
вам сколачивания тройст
венного милитаристского 
альянса Вашингтон—Токио 
—Сеул, важным шагом на
ПУТИ К K OTCpOiM y д о л ж н ы
стать совместные маневры 
ВВС и ВМС США, Японии 
и Южной Кореи в непо
средственной близости от 
побережья Корейского полу
острова.

ВОПРОСЫ ВЗАИМОВЫГОДНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА
РИМ. Здесь открылась 

XIV сессия Смешанной ко
миссии по экономическому 
и научно-техническому сот
рудничеству между СССР и 
Италией. Она рассмотрит 
широкий круг вопросов о 
состоянии и перспективах 
двустороннего торгово - эко
номического и научно - тех
нического сотрудничества. 
Советскую делегацию на

сессии возглавляет первый 
заместитель министра вне
шней торговли СССР, пред
седатель советской части 
смешанной комиссии Н. Д. 
Комаров, Итальянокую — 
заместитель министра иност
ранных дел Италии, пред- 
седатёль итальянской части 
смешанной к о м и с с и и  
Б. Корти.

РАЗНОГЛАСИЯ
БРЮССЕЛЬ. Новым 

обострением противоре
чий между странами — 
участницами «Общего 
рынка» и его руководя
щими органами чреваты 
решения состоявшейся 
здесь однодневной сессии 
совета министров ЕЭС 
на уровне министров эко
номики и финансов.

После напряженных 
дискуссий министры при
няли решение по одному 
из наиболее острых для 
группировки вопросов. 
Они установили потолок 
бюджетных расходов на 
1986 'год в  размере 29,7 
млрд. европейских ва
лютных единиц (ЕВЕ), 
что значительно меньше 
суммы, предложенной ис
полнительным органом 
ЕЭС — комиссией евро
пейских сообществ. При
чем сокращение расхо
дов коснется в основном 
социальных программ: 
помощь отсталым рай
онам. борьба с безрабо
тицей, ассигнования в 
фонд помощи развиваю
щимся странам' и т, д. 
Греция и Ирландия вы
ступили с возражениями 
против этого сокращения, 
поскольку оно ,серьезно 
отразится , на состоянии 
их экономики. 'Установле
ние «потолка» расходной 
части бюджета объясня
ется соображениями ук
репления «финансовой 
дисциплины» в группи
ровке, которая в течение 
нескольких последних 
лет страдала от нехват
ки средств. Эта пробле
ма, как считают, еще бо
лее усугубится после 
вступления в ЕЭС Испа
нии и Португалии.

Теперь бюджетная про
блема передается ,на рас
смотрение европейского 
парламента, который за
частую .вступал в конф
ликт с .советом минист
ров и комиссией европей
ских соссщсетв по этому 
сложному вопросу.

На сессии было также 
проанализировано ныне
шнее экономическое по
ложение в «Общем рын
ке», Комиссия европей
ских сообществ подгото
вила доклад, в котором 
признается, что темпы 
экономического роста в 
странах ЕЭС будут по- 
прежнему замедленными, 
а безработица будет про
должать расти. В на
стоящее время в странах 
«Общего рынка» армия 
«лишних людей» насчи
тывает 12,3 млн. человек, 
а темпы экономического 
роста не превышают 2,1 
проц, по оценкам КЕС, 
уровень покупательной 
способности населения 
стран «десятки» не поспе
вает за ростом дороговиз
ны. Темпы инфляции в 
настоящее время в сред
нем в сообществе состав
ляют 5,4 проц.

М О Ш Е Н Н И Ч Е С Т В О
ПЕНТАГОНОВСКИХ ПОД РЯД ЧИ КОВ

ВАШИНГТОН. Растет «по
служной список» незакон
ных махинаций пентагонов
ских подрядчиков. Так, ми
нистерство обороны США 
занялось выяснением вопро
са о резком и неоправдан
ном завышении стоимости 
Истребителей - бомбардиров
щиков Ф-15 и Ф-16, произ
водимых соответственно кор
порациями «Макдонелл Ду
глас» и «Дженерзл Дайн- 
эмикс»,

В направленном на днях 
руководителям ВВС США 
специальном меморандуме 
исполняющий обязанности 
заместителя .министра оборо
ны по научно - технической 
работе Джеймс Уэйд . потре,- 
бовал объяснений, почему 
с 1980 года стоимость Ф-15 и 
Ф-16 выросла соответствен

но... на 41,8 процента и 45,5 
процента.

Возможно, Дж. Уэйду, 
лишь недавно занявшему 
свой пост, это обстоятельст
во кажется странным. Зато 
остальным пентагоновским 
чинам ситуация предельно 
ясна. Вся «хитрость» — в 
негласном союзе корпораций 
военно-промышленного ком
плекса (ВПК) и должност
ных лиц министерства обо
роны, при котором первые 
произвольно взвинчивают 
стоимость своей продукции, 
бессовестно грабя налого
плательщиков, а вторые 
смотрят на это сквозь паль
цы, надеясь перейти впо
следствии на теплые месте
чки в эти фирмы. Достаточ
но сказать, что компания 
«Дженерал Дайнзмикс» зара

ботала подобным образом не. 
одну сотню миллионов дол
ларов.

Мошенничество корпора
ций ВПК приобрело такие 
масштабы, что Белый дом, 
Пентагон и конгресс были 
вынуждены недавно сфор
мировать собственные ко
миссии с целью «расследо
вания и принятия мер». Од
нако подрядчики Пентагона 
нисколько не тревожатся. 
Они хорошо знают, что «уг
розы» администрации и кон
гресса — всего лишь пропа
гандистский блеф, рассчи
танный на оболванивание 1 
публики. Официальный Ва- " 
шингтон никогда не нака
жет тех, кто активно помо
гает ему раскручивать гон
ку вооружений.
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Этого события сельские 
спортсмены ждут целый 
год. • До первых стартов ос
таются считанные дни, и 
легкоатлеты, футболисты, 
в о л е й б о л и с т ы ,  горо
дошники, велосипедисты 
проводят последние напря
женные тренировки. Гото
вятся к играм и организа
торы этого праздника. Мно
го пришлось поработать 
бакчарцам для того, чтобы 
на спортивных аренах рай
центра в эти дни успешно 
состязались гости из всех 
районов области. Слово — 
председателю Бакчарского 
райисполкома Н. В. Самосу- 
довой:

— Главная задача, кото
рая стояла перед нами, — 
реконструировать стадион в 
райцентре, построить но
вые спортивные сооружения

ВДОХНОВЛЯЯ Нй ТРУД,
повышая культуру  селя

В субботу в Баичаре состоится открытие III областных 
сельских игр «Стадион для всех». В райцентре завершается 
подготовка к большому празднику сельского спорта.

Спортсмены сельских районов в составе областного де
санта примут участие в заготовке кормов на лугах Бакчар
ского района

для проведения этих сорев- будут следить сотни зрите- 
нований. Гостей III облает- лей. Для них оборудована 
ны$ сельских игр «Стадион трибуна. В «боевой готовно-

чение двух дней будет ре
ять флаг сельских спортив

ных игр. Хорошо потруди
лись на строительстве комп
лекса коллективы Бакчар- 
ской «Сельхозтехники», 
райпо, хозрасчетного про
рабского участка, СПТУ-35, 
комсомольцы и молодежь 
села.

Для участников игр под
готовлена разнообразная 
культурная программа: бу
дут организованы вечера 
отдыха, концерты художест
венной самодеятельности, 
показаны кинофильмы. Го
товы -приступить к своим 
обязанностям службы раз
мещения, питания, мандат
ная комиссия. Итак, в суб
боту на стадионе райцентра 
— открытие III областных 
сельских игр.

для всех» ждут новые во
лейбольная, волейбольно
баскетбольная площадки, 
городошный .корт, секторы 
для метания, другие соору
жения. Реконструирова
но футбольное поле, на ко
тором развернутся, навер
ное, самые интересные со
бытия. Беговая дорожка, 
окаймляющая поле, заас
фальтирована.

сти» торговые киоски и бу
феты. О ходе состязаний, 
новых чемпионах болельщи
ки смогут узнать из радио- 
комментария: на стадионе 
для прессы построена спе
циальная комментаторская 
кабина.

Нынешние областные спортивные игры проходят в 
напряженное время сельской страды. В заготовке кормов, 
борьбе (за {большое молоко активно участвуют и сель
ские физкультурники. {Многие из них механизаторы,

Накануне стартов хочется 
добрым словом вспомнить 
многих наших земляков, 
трудовые коллективы. С их 

Наш спортивный комплекс помощью на стадионе об- 
«принарядился»: лозунги, новлены или построены за
плакать!, флаги помогут со- ново все сооружения, уста- 
здать праздничный наст- новлены чаша для огня, 
рой За спортивной борьбой флагшток,' на котором в те-

животноводы — выйдут в эти дни на старт. Спортивные 
состязания помогают им ударно работать на полях и 
фермах.

В нелегких условиях оказались нынче бакчарцы. Ве
сеннее (половодье (Значительно осложнило работы на 

. строительстве стадиона в райцентре. Тем не менее жи
тели села получили отличный подарок. Новый стадион_
не только сооружение для состязаний, это — показатель 
изменяющегося социального облика села, повышения 
культурного уровня жизни Бакчара.

Приветствуя участников III областных сельских игр 
«Стадион для всех», желаем всем •, 'спортсменам удачных 
стартов!

Пионерское лето
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С у тр а  и до вечера не смол- отдохнут более ш естисот ре
негат детские голоса в город- бят, — рассказы вает  началь- 
ке м еж  высоких сосен — пио- ник «Энергетика» А. А. Хра- 
нерском лагере «Энергетик», мцов. — С каждым годом 

— За лето в наш ем л агере  улучш аю тся здесь бытовые

Трезвость — норма жизни

Р О Ш Д
НОВЫЕ

А Ю Т С  Я 
ТРАДИЦИИ

Тысячи выпускников с 
гордостью прикололи ром
бики - значки об окончании 
вузов. До сих пор звучат 
слева прощания с препода
вателями, над студгородка- 
ми звенят студенческие Пес
ни.

Часто эти радостны,е и 
светлые чувства портились 
застольями со спиртным. 
Совсем иными были про
щальные вечера в Томском 
медицинском институте ны
нче. О них декан лечебного 
факультета профессор А. К. 
Стрейне отозвался так:

— На столах в ресторане 
«Томь» стояли только пеп
си-кола и сок. Все 268 на
ших выпускников были аб
солютно трезвыми. Но было 
весело, интересно, как ни
когда. Организаторы уже не 
надеялись, что хмель сам 
собой развеселит всех, При
шлось заранее позаботиться 
о содержательной стороне 
вечера.

Да, такие вечера потребо
вали тщательной поаготов- 

Партийный комитетки.
рассмотрел их программы. 
Каждый факультет выбрал 
свою тему, но общими 
остались юмор и фантазия.

На медико-биологичеока.м 
факультете. провели не
обычное «собрание» е пове
сткой, докладчиками и вы
ступлениями в . прениях, 
Выпускники задавали «стро
гие» вопросы преподавате
лям, под конец устроили 
шуточную защиту дипло
мов. Так, заместитель дека- 
на Т. А. Бородина на «от
лично» справилась с такой 
сложной темой: «Проклады
вание сахарозного мостика 
от сердцу преподавателя к 
сердцам студентов». А потом 
под гитару пели песни, и 
смущенные, молодые колле
ги приглашали своих пре-, 
подавателей «а танцы.

Выпускники лечебного 
факультета накануне не
сколько недель репетирова

ли сценарий. Здесь были и 
приключения незадачливого 
студента-медика Гошки-, и 
стихи, посвященные люби
мым преподавателям, и час
тушки, высмеивающие не
опытность молодых врачей. 
Самодеятельный ансамбль 
«Счастливое детство». вместе 
с присутствующими испол
нил много веселых и лири
ческих песен,

Понравился ли вечер? Бот 
что говорят его участники 
Е. Сухушин и С. Кривоно- 
сенко:

— Нам запомнился и 
этот вечер, и прогулка на 
теплоходе по Оби. Раньше 
приходилось жить с ребята
ми старших курсов. По
мним, что зачастую' им осо
бо и вспомнить было нечего: 
вся компания распадалась 
по' группам, у нас же чувст
вовался единый коллектив, 
и никто даже и не подумал 
о каких-то горячительных 
напитках,

Е, Сырочева:
—■ Безалкогольный банкет 

по поводу получения дипло
мов —■ дело новое, но нель
зя сказать, что у нас такие 
мероприятия не проводились, 
Посвящение в студенты 
«'голубые огоньки», послед
ний звонок. Все проходило 
без капли спиртного. Но 
всех захватывал общий 
польем, не иссякал задор
ный студенческий юмор.

На одном из вечеров по
бывал заведующий кафед
рой психиатрии, специалист 
ПО вопросам: наркологии: 
профессор Е, Д. Красин:

— Приятно смотреть на 
наших молодых коллег. Ве
рится, что эти специалисты 
и на своей работе будут по
казывать пример безалко
гольного образа жизни. 
Ведь мы, медики, как ни
кто другой, сознаем весь 
вред алкоголя и готовы вес
ти наступательную борьбу г- 
эт-им эдем во имя здоровья 
людей.

В. АНТОНОВА,
Л, ЛАВРОВА.
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В Е ТЕ Р А Н Ы , 
ОТЗОВИТЕСЬ !

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — переменная об
лачность, местами неболь

шие кратковременные дож
ди, грозы, ветер восточный, 
7—12 метров в секунду, тем
пература 19—20, в Томске 
22—24 градуса тепла.

12—13 июля — переменная 
облачность, местами неболь

шие кратковременные дож
ди, грозы, ветер северо-за
падный, 7—12 метров в се
кунду, температура ночью 
6—11, днем 17—22, по юж
ным районам 22—27 градусов 
тепла. >

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 11 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 г- Тан
цует . ансамбль «Подолье». 9.25
— «В мире животных». 10.25
— «Размышления о хлебе» 
Документальный фильм. 10.35
— «Иван Павлов Поиски исти
ны». 3-я серия «Реалисты». 
11.45 — Новости. С 11.50 до 
14.15 — перерыв. 14.15 — Но-

. вости. 14.35 — «Союз на
уки и т р у д а » .  На- 
учно - популярные фильмы. 
15,05. — «Последнее лето дет
ства». 3-я серия. 16.10 — ■«. .До 
шестнадцати и старше». 16.55
— Концерт. 17.20 — «К нацио
нальному празднику' Монголии 
“  Д;НЮ народной революции». 
1 в-СЮ — «Человек и закон»
18.20— «Кисловодск. Февоаль». 
Телефильм. 18.30 — ‘«Народ
ные мелодии». 18.45 — «Сегод
ня в мире» 19.00 — Концерт.
19.20— «(На решающем направ
лении». О научно-техническом 
прогрессе в борьбе за качест
во продукции на предприяти
ях мебельной промышленности.

19.50 — «Иван Павлов. Поиски 
истины». 4-я серия --  «Госпо
дин факт». 21 . 00' — «Время». 
21.35 — «Вечерние мелодии».
22.25 — «Цветы в вашем до
ме». 22.45 — «Сегодня в ми
ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8 00 — Утренняя гимнасти 
ка. 8.15 — «Плюс личная от
ветственность». Научно-по
пулярный фильм. 8.25 — «Ка
пель». Художественный фильм. 
9.45 — «Страницы истории.
Вечные Афины». 10.30 —
Мультфильмы. 10.50 — Встре
ча школьников с Героем Совет
ского Союза В. Г. Зайцевым. 
11.40 — «Испанский язык»
12.10 — «Кольцо с голубым
сапфиром». Художественный 
фильм с субтитрами (ГДР). 
13.15 — «Драматургия и театр. 
Б. Шоу». Передача 1-я. 14.00— 
«Наш сад».. 14.30 — «М. В. Ло
моносов — литератор». 15.25 
— Новости. С 15.30 до 17.30 — 
перерыв.

ТОМСК
17.30 — «Музыка продолжа

ется» Телефильм - концерт.
МОСКВА

ГВ.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «Летняя страда го

рожан». 18.45 — Киножурнал 
«Сельское хозяйство». 19.00
— «День области». 19.15 —
Студия «Юность». «Твой совре
менник». 19.55 — «Служба на
строения». Документальный те
лефильм

МОСКВА
20.15 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20:30 — «Из залов краевед
ческого музея». «Эстония и 
море».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Молодые». Художественный 
фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.15 — 
«Шахматная школа». 18.45— 
Международный турнир по во
лейболу. Женщины. Сборная 
СССР-1 — сборная Японии. 
19.45 — «Сельский час». 20.15
— «Спокойной ночи, малыши!»
20.30 — Ритмическая гимна
стика.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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условия. Теперь в ж илы х нор- 
пусах появились горячая во
да ,и отопление, зам етно пре
образилась территория, по
явились новые игровые соору
жения.

День у пионеров заполнен 
интереснейш ими делами! кон- 
нурсы веселых и находчивых, 
игры, спортивны е соревнова- 

по футболу, волейболу,

иинодела, изобразительного ис
кусства.

А сколько удовольствия до
ставляю т всем походы, (воен
ная игра «Зарница», тем ати
ческие «огоньки», эстаф еты  
юных пож арников, вооружен
ных средствами тушения! На
стоящ ими друзьям и ребят с та 
ли их вож аты е — студенты 
университета и педагогиче
ского института,

, ,_______, ........... .. ......... ..........  Звучит гори, и вот уже ре-
ж елаю щ их срази ться  в ш ахма- бят* собрались вокруг ярко 
ты (одну такую  баталию  вы пы лаю щ его костра, звучат за 
видите на снимке). Работает дорны е пионерсние песни, 
несколько круж ков: радио- А. ИВАНОВ.

ния
бадминтону. Много находится

Ю ртайкина Валентина 
Павловна (Томский район, 
станция И татка, ул. Завод
ская, 48) разы скивает  одно
полчан отца Ермишина Пав
ла Тимофеевича, 1905 года 
рож дения, призванного в 
армию  из гор. Бийсна. 
письме от  21 июля 1943 
года отец писал, что был 
ранен и контуж ен й после 
госпиталя подвозил снаря
ды на лош адях. 19 августа 
1943 года отец погиб. Се
мье сообщили, что он на
ехал на мину, был ранен в 
ж ивот и вскоре умер. Его 
последний фронтовой ад
рес: полевая почта 68312 
«X». Похоронен вблизи де
ревни Рамуш ево, что а рай 
оне Старой Руссы.

Солдатов Александр Сте
панович (634021, Томск, ул. 
Лебедева, 50, кв. 1) пишет 
в редакцию : «Мой отец Сол
датов Степан Дмитриевич, 
1904 года рож дения. был 
призван в армию Юргин- 
еккм райвоенкоматом и 3 
сентября 1941 Года был на
правлен в воинскую часть, 
ф ормировавш ую ся на тер
ритории нынеш ней Томской 
области, а в ноябре этого 
ж е года выехал на фронт. 
15 марта 1942 года мы по
лучили извещ ение, «то отец 
пропал без вести в боях под 
Старой Руссой. Я прочитал 
в газете «Красное знамя» 
статью  «Овеяно главой» — 
о боевом пути 1232-го стр ел 
кового полка 370-й дивизии. 
Сроки ф орм ирования ди ви
зии и ее отправки на фронт 
позволяю т предположить, 
что на войну оТец уходил 
с этой дивизией. Прошу 
откликнуться бывш их ф рон
товиков, воевавш их с моим 
отцом, сообщить, как он по
гиб и где захоронен».

е а т р
„ГАСТРОЛИ БУРЯТСКОГО ГО
СУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА 
ЛЕНИНА АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

11 июля. «Бахчисарайский 
фонтан» — 19-эо

К и н

Стадион 
во дворе

5. Болт с у ш к о м

Е~Х
'—25—1

ПОЛЕЗНАЯ ЗАБАВА
Гигантские шаги

Это и аттракцион, и спортивный снаряд, укрепляющий 
вестибулярный аппарат, развивающий ловкость, коорди
нацию движений, ориентацию в пространстве, силу рук и 
ног.

Держась за рейки, укрепленные в конце канатов, на
до разбежаться и, сильно оттолкнувшись от земли, взле
теть в воздух, затем, на мгновение коснувшись ' земли, 
снова выполнить «полетные» шаги.

Конструкция состоит из 7-метрового деревянного столба 
диаметром 175—200 мм. На верхушке укрепляется спе
циальная головка, к которой подвешиваются веревки (ка
наты), заканчивающиеся лестницей.

Механизм вращения монтируется на металлический 
стержень и состоит из диска (1), колпака (2) с маслен
кой, шарикоподшипника, кольца (3), опорной шайбы (4) 
и четырех болтов (5), на которые подвешиваются верев
ки. Веревки с лесенками на конце предусмотрены для 
того, чтобы ими могли воспользоваться и дети, и взрос
лые. {

Особо важно правильно и надежно установить столб. 
Он должен стоять строго вертикально и быть прочно за
крепленным в грунте. Для этого внизу столб оборудует
ся крестовиной, изготовленной из сухой антирептирован- 
ной древесины, которая крепится к столбу гвоздями.

После установки столба необходимо пазухи ямы тща
тельно заполнить щебнем с послойным трамбованием. 
Верхнюю часть забетонировать.

Главным видом движения является бег по кругу, чере
дующийся с полетами в прыжке. Возможны прыжки с 
поддержкой за опору-лесенку одной или двумя руками.

О
Общий вид М а с л е н к а  1

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

11 июля. «Поручить генера. 
лу Нестерову» _  Э-щ, щ -зо
14- 10, 16-10, 18-20, 20. 21-40.’
«Василиса Прекрасная»
10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
11 июля. «Человек-невидим

ка» 8-40, 10-20. 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Ап
лодисменты, аплодисменты...»

• 8;й°, 10-20„ 12‘ 13-40. 15-20,17, 18-40, 20-20, 22. Зал  кино
хроники. Мультсборник для 
взрослых -  9. 10-05. 11-10.
12-15. 13-20, 14-25. 15 30, 20. 

«ОКТЯБРЬ»
11 июля. «Аплодисменты, ап 

лодисменты...» — 8-50, 12-10
14. 16, 17-40, 19-20, 21. «Чело- 
век-не видим на» — 9. 10-50
12. -40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Три золотых волосна» 
а  10-30.

«ПИОНЕР»
11 июля. Мультсборник «Ну, 

погоди!» (14-й выпуск) — 9 
10-30. 12. «Человек-амфибия» —
13, 15-30, 17-30, 19-30, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
11 июля. «Милый друг»

9. 10-50 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20. 21-40. «Я знаю , что 
ты знаеш ь, что я знаю» — 9. 
12-20, 14-10, 16. «Ж естокий ро
манс» (две серии) — 17-50,
20-20. «Третий принц» — 
10-50.

«СИБИРЯК»
11 июля. «Ослиная ш кура»

- 9-20, 11. «Человен-амфибия»
- 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 

21 .
«АВАНГАРД»

11 июля. «Бобби» (две се 
рии) — 18 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКА БЕЛЬ»

11 июля. «За одну, тройну» 
— 12. «Отряд» — 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
11 июля. «Ш акти» (две се

рии) — 18-30. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
11 июля. «Парашютисты»

18. 20, 22.

ТОМСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

учащихся на 1985/86 учебный год.
На базе неполной средней школы — по специальности
медицинская сестра общего профиля со сроком обуче

ния 2 года 10 месяцев. Лица, имеющие в документе об 
образовании сцён.ки 1 и 5, принимаются без экзаменов.

На базе (полной средней школы — по специальностям: 
акушерка, санитарный фельдшер, фельдшер со сроком 
обучения 2 года 7 месяцев. Лица, имеющие в аттестате 
оценки 4 и 5, принимаются на акушерское и санфельд- 
шерское отделения без экзаменов; медицинская сестра 
общего профиля и детских лечебно-профилактических 
учреждений со сроком Обучения 1 год 10 месяцев. Лица, 
имеющие в аттестате оценки 4 и 5, принимаются без 
экзаменов.

Прием документов на базе неполной средней щколы— 
по 31 июля, на базе полной средней школы — по 14 ав
густа.

Экзамены проводятся с 1 по 20 августа: на базе не
полной средней школы — по математике (устно), рус
скому языку (письменно); на^ базе полной средней ш ко 
лы — по русскому языку и литературе (сочинение), хи
мии (устно).

К заявлению прилагаются: документ об образовании 
(подлинник), медицинская справка (форма 086), 6 фото
карточек размером З'Х'4 см (с уголком), характеристика, 
для стажистов — копия трудовой книжки, для военно
обязанных — приписное свидетельство или военный 
билет. Паспорт или свидетельство» о рождении предъяв
ляются лично.

Остро нуждающиеся обеспечиваются общежитием.
Стипендия назначается согласно положению о начис

лении стипендий.
Адрес училища: 634041, Томск, ул. Дзержинского, 27. 

Тел. 4-20-72, 4-77-58. Проезд автобусами №№ 12, 119,
троллейбусом № 4, трамваями MUD 1, 2 до остановки
«Ул. Дзержинского».
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ДОРОГИЕ РЕБЯТА. 
УВАЖАЕМЫЕ РОДИТЕЛИ!

Томский городской Дво
рец пионеров приглашает 
юных томичей принять уча
стие в занятиях клубов: 
«Лимузин», «(Гармония», 
«Мы любим рисовать», «На 
фестивальной волне»; посе
тить спектакли театральной 
стуДии «Юность» и куколь
ного театра «Солнышко».

Начало занятий — с 10 
часов.

Ежедневно, с 10 до 18 ча
сов, работают: мультзал, иг
ротека, выставки техниче-. 
ского творчества и приклад
ного искусства, аквариум
ных рыб, проводятся кон
сультации для юных' аква
риумистов.

Вход — свободный.
Томский городской Дво- 

рец пионеров проводит 
варись на 1985/86 учебный 
год в кружки; телескопо- 
строения, астрономический, 
авиамодельный, судомодель
ный, радиотехнический, 
конструирования и модели
рования одежды, вязания, 
шахматный, стрелковый, хо
реографический, кукольный, 
народных инструментов, 
красных следопытов, аква
риумного рыбоводства, фо
тографический; в студии; 
художественную, театраль
ную, телевизионную.

Запись проводится еже
дневно, с 9 до 18 часов. 
Обучение бесплатное.

Обращаться; г, Томск, ул, 
Вершинина, 17.

Деревообрабаты в а ю щ и й  
комбинат № 2 реализует на
селению бесплатно отходы 
лесопиления в неограничен
ном количестве, вывоз — 
автотранспортом потребите
ля.

Обращаться: г. Томск, ул, 
Водяная, 90. Тел, 3-89-26,

ТОМСКОЕ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

учащихся на 1985/86 учебный год на отделения:
на базе 8 и 10 классов — фармацевтическое, медицин

ских сестер; на базе 10 классов — фельдшерско-лабо
рантское.

Орок обучения по всем специальностям на базе 8 клас
сов — 2 года 10 месяцев, на базе 10 классов — 1 год 10 
месяцев.

Вступительные экзамены по всем специальностям на 
базе 8 классов — по русскому языку (диктант), по ма
тематике (устно); на базе 10 классов — по русскому язы
ку и литературе (сочинение), по химии (устно).

Прием документов — по 31 июля для поступающих 
на базе 8 классов и по 14 августа — на базе 10 классов.

Заявление о 'Приеме подается на имя директора. R за
явлению прилагаются: свидетельство или аттестат (в 
подлиннике), медицинская справка по форме № 286 
(должны быть указаны данные рентгеноскопии грудной 
клетки и лабораторных исследований), для работающих 
2 года и более — выписка из трудовой книжки, заверен
ная руководителем предприятия или учреждения, для 
колхозников — выписка из колхозной (книжки; к нача
лу учебного года необходимо представить подлинники 
документов, утверждающих стаж работы, 4 фотокарточки 
размером 3X4 см. Свидетельство о рождении или пас
порт, военный билет или приписное свидетельство (для 
военнообязанных) предъявляются лично.

Вступительные экзамены проводятся с 1 августа.
При условии успешной сдачи вступительных экзаме

нов вне конкурса принимаются лица, имеющие стаж 
практической работы не менее двух лет.

Стипендия—на общих основаниях. Остро нуждающие
ся обеспечиваются общежитием.

Адрес училища: 634041, Томск, пр. Кирова, 36. Тел. 
4-24-43, 4-73-61.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ТОМСКУЮ ГРЭС-И; слесарей по ремонту турбинно

го и  котельного (оборудования, слесарей-сантехникоп, сто- 
ляров, плотников, 1штукатуров-маляров, каменщиков, бе
тонщиков, электромонтеров, нянь и воспитателей в дет- 
ские учреждения, (техника-сметчика, инженера по надзо
ру за зданиями, газоэлектросварщика, экскаваторщика, 
машинистку.

По специальностям шасарь и электромонтер прово
дится индивидуальное обучение.

Одиноким предоставляется общежитие. Оправки по 
тел. 99-93-87, 4-32-11, ’

Томский областной науч
но - методический центр 
народного творчества и 
культурно • просветительной 
работы проводит для пред
приятий и организаций об
ласти, колхозов и совхозов 
платные тематические вече
ра, вечера чествования пе. 
редовиков производства, 
юбилеи, вечера отдыха, тан
цевально-игровые програм
мы, Для оформления зая
вок обращаться по адресу: 
634050, г, Томск, ул. Гага
рина, 27-а, научйо-методи- 
чеекий центр,

Телефоны для справок 
3-22-42, 3-21-73,

Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
НИИ прикладной математи
ки и механики при Том
ском государственном уни
верситете выражают глубо
кое соболезнование сотруд- нику института В, Д, Глуп- 
мшу в связи со смертью 
матери

ГЛУЗМАН 
Иды Шлемовны,

Муж, сын, друзья и то
варищи по работе скорбят 
о смерти горячо любимой КУЧЮМОВОИ 

Анны Дементьевны.

НАШ АДРЕС И ТЕЛ ЕФ О Н !]! }>
Адрес редакции: 

партийной ж изни 
1-43-75, 1-44-60; отдела 
собственного корреспондента 

организации — 1-28-90.
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